



SANJO ROTARY CLUB

## 三条ロータリークラブ 週報 No. 26

2007.1.24 (No.2442)

第2560地区ガバナー／中條 耕二  
会長／渡辺勝利  
会長エレクト／荻根澤 隆雄 (クラブ奉仕A)  
副会長／中村 和彦 (クラブ奉仕B)  
幹事／山田 富義  
S A A／石月 良典  
会計／中村 和彦

例会日／毎週水曜日12:30～  
例会場及び事務局／  
三条市旭町2-5-10 三条信用金庫本店内  
例会場／TEL 34-3311  
事務局／TEL 35-3477 FAX 32-7095

E-mail: sanjo-rc@cpst.plala.or.jp  
<http://www.soho-net.ne.jp/~rotary/>  
(「はshiftを押しながら"へ"のキーを  
押してください)

■本日の出席会員数：65名中50名  
■先々週出席率：92.31%

## 【ゲスト】

・三条税務署 署長 中田 和幸 様

## 【先週のメークアップ】

[1.18] 加茂へ

・渡邊喜彦さん

[1.19] 吉田へ

・渡邊喜彦さん



タッチ・ミー

## 会長エレクト挨拶

荻根澤 隆雄 会長エレクト



ご挨拶を申し上げます。

さて今日はネクタイの話題をさせて頂きます。昨年の夏に仕入れた話ですので少々腐りかけているかもしれませんがあんまりお許しあげたいと思います。

ご存知の様に昨年の夏もノーネクタイ、ノーラフのクールビズなるものが流行りました。そして冬はウォームビズです。このビズルックで悲鳴を上げたのがネクタイ業界です。なにしろこれにより15%～20%の減少だそうです。東京本社で十日町に工場を持っておりますネクタイメーカーの工場見学に行った際の話ですが、日本のネクタイ業界の年間取り扱い数量が3,800万本、その内の2,000万本が輸入品となっているそうです。その時にはネクタイの平均単価が想像出来なかったのですが500円ですと190億円、1,000円なら380億円。何れにしろ、平均単価がいくらかによって大きく変わります。皆様が購入されておりますネクタイは一体いくら位なのでしょうか？最もプレゼント品ばかりを着用のロータリアンの皆様にとって興味が有る様な無い様な話ですが……そして、そのメーカーの年間取り扱い数量は250万本で、その内の80万本を十日町工場で生産、残りは輸入或いは輸入扱いとして処理されているかも知れません？

と言いますのは、工場内の製品をそっと覗き見したら、原産地表示がイタリアとなっているでは有りませんか。正直言って驚きました。そんな事でこのネクタイメーカーの名前は言いませんが、海外ブランド契約でもこの様な事が出来るのであれば何を信じていいのか分からなくなります。ブランド志向に大きな落とし穴の一部を見た様な気がしてなりません。どうか皆様、ブランドにとらわれずに良い物を見極めるべく目を養って下さい。そしてロータリー活動もロータリーというブランドではなく、真なる心にて奉仕活動を実践して行きたいものです。



「率先しよう」  
2006～2007年度国際ロータリーのテーマ

後にネットで調べたのですが、因みにネクタイ市場は2,000億円くらいだそうですので、計算すると1本あたりの平均小売価格は5,260円です。あなたのネクタイは How much ?

以前読んだ本にこの様な事が載っておりました。アメリカの28代大統領のトマス・ウッドロー・威尔ソンは「1時間の演説なら直にでも出来る、20分くらいのスピーチは2時間の用意があれば良い、だが5分のスピーチとなると一昼夜の準備時間を要する。」と言ったそうです。短歌や俳句或いは詩(ボエム)等でも分かるように、短い時間の中で自分の気持ちを訴える事が如何に難しいかを表しております。

私は3分間のスピーチをするには3昼夜の準備時間が要るかもしれません、1秒ちょっとなら直ぐに出来ます。『ごきげんよう。』挨拶終わります。ありがとうございました。

## 会田二朗さん

中田署長様のお話に感謝致します。

50周年に向かって。

## 石塚欣司さん

中田三条税務署長の卓話、楽しみにしています。

50周年に協力します。

## 明田川賢一さん

中田署長様を歓迎して。

50周年を成功させるためにスマイルBOXに協力します。

日戸平太さん、若槻八十彦さん、松永一義さん、斎藤真澄さん、小柳直人さん、樺山仁さん、佐藤武さん

50周年を成功させるためにスマイルBOXに協力します。

1月24日分 ¥ 34,000  
今年度累計 ¥1,431,000

## 幹事報告

### 山田富義 幹事

◎中條ガバナー事務所より

第2回米山奨学委員長セミナー開催のご案内がとどいております。

とき 2月17日(土) PM12:00～  
ところ お、乃

## ニコニコBOX

### 荻根澤隆雄さん

三条税務署署長の中田様、卓話ありがとうございます。

今日はリハーサル例会です。宜しくお願ひ致します。

### 山田富義さん

今日は模擬例会です。久しぶりに楽々と弁当を食べています。

中田署長さん、卓話ありがとうございます。

### 菊池渉さん

大急ぎで京都に行ってきました。朝まで飲んでいたのに、日常の習慣でしょうか、朝5時には目覚めました。

### 五十嵐昭一さん

中田税務署長さんの卓話を歓迎して。

50周年カンパ。

### 川瀬康裕さん

50周年の成功を祈念して。

中田税務署長様、歓迎いたします。

高橋司さん、成田秀雄さん、藤田紘一さん、丸山行彦さん、石月良典さん、杉山幸英さん、船越正夫さん、金子俊郎さん、五十嵐寿一さん、斎藤弘文さん、中村和彦さん

三条税務署長中田様、卓話ありがとうございます。楽しみにしております。

### 高森章仁さん

私は、タバコを喫って間接税を納めています。

## 卓話

### 三条税務署 署長 中田和幸様



明日25日から安倍内閣になって初めての通常国会が開かれます。通常国会では、安倍内閣が初めて編成した19年度予算案の審議が始まります。今度の予算案では、歳出・歳入の規模は総額82兆9,088億円。新しい国債の発行額も25兆4,320億円と、小泉内閣の時のいわゆる30兆円から比べると4兆5千億円程度減らすことができました。

しかし、借金の返済に20兆円程度(20兆9,988億円)充てていることをみると、国債の発行額を4兆5千億円減らしたといつても、25兆4,320億円借りて20兆9,988億円返しているだけですから、新たに5兆円程度(4兆4,332億円)借りていることになり、その分借金残高が積みあがったことになります。この残高は、今や、国だけでも547兆円と過去最大になります。

少し数値が細かいので、端数を省略して大雑把に言えば、予算を80兆円とみると、入ってくる方では、税収は50兆円で、借金が30兆円だったのが、税収が伸びたので借金を25兆円に減らすことができました。しかし、入ってくる方で借金を25兆円に減らしても、これまでの借金返済で出す方で20兆円あるので、差し引き5兆円が借金残高として新たに積みあがったことになります。

借金返済に出す方が20兆円と申しましたが、80兆の予算の歳出をみると、大体4つに大きく分けることができます。20兆が借金返済、20兆が社会保障、15兆が地方への交付金、これらはいずれも自動的に出ていってしまう部分。残りは25兆円。

しかし、この25兆円がそのまま政策的に使えるかといえば、減ってきたとはいえ公共事業に7兆円、防衛費に5兆円、文教科学振興に5兆円、合計17兆円と大きくとられています。この17兆円は、ほとんどが過去に始めた事業の中間払い等だから、本当に

政策的な判断で今年初めて行うことになる事業の経費というのは少ないと状態です。

すると残っているのは、25兆から17兆を引いた、約8兆円。この中にも、恩給に1兆円とかいろいろ既に決まっている予算があります。

したがって、8兆円から1兆円引いた残り7兆円から、中小企業対策、エネルギー対策、食料安定供給、海外経済協力、災害など何かあったときのための予備費などをそれぞれ捻出することになります。

つまり、本当に裁量的に新たに判断して使える分は限られており、予算が硬直的な構造になっていることが分かって頂けると思います。

したがって、借金を減らすために歳出を減らしていくこうとしても、なかなか減らす余地がなく、非常に難しい状況にあるわけです。

しかし、だからといって手をこまねいていては仕方がないわけで、何か無駄があるのではないかと改めて予算を見直すことになります。

社会保障や文教科学振興、防衛とかいろいろな政策目的はそれなりに理由があるものだけれども、政策目的とは別に、見方を変えて、人件費とか紙や鉛筆のような事務経費といった実際の使われた用途をみたらどうでしょうか。

たとえば、国家公務員の人件費に約5兆円、事務経費とされる一般行政経費も約5兆円、合わせて10兆円程度を充てています。

こうみると、人件費や事務経費に削減の余地がないだろうかということになります。

そこで、政府としても、早速、公務員の人件費の上昇を抑えました。具体的には、勤続年数で増える分を抑えることにし、これは既に始まっています。また、これから10年から15年の間に、いわゆる団塊の世代の大量退職があります。しかし、この新規補充も抑えることになっています。こうやって人の数を減らしていくことになります。

しかし、人の数を減らしても行政サービスの質を落とすなという声もあります。そこで、どういった手があるだろうかということになります。いわゆる行政の効率化ということです。

ここからは会社やご家庭で日ごろ皆さんがやっておられる細かな無駄取りをしていくことになります。そして、私は税務署長ですから、身近なところでいえば、税務署で何か工夫できないだろうか、無駄取りができるだろうかと考えるわけです。職員の数を抑えることになるが、その分税務署の仕事をしなくてもよいということにはなりません。

そこで、今、国では電子政府といって、パソコンとインターネットで繋いで行政の効率をあげようという動きがあります。これを税務行政でも使えないかということで、納税者が税金の申告や納税を、自宅から税務署にパソコンとインターネットを使って行うことを行っています。

具体的にどのような効果があるかといいますと、納税者の方が紙で申告していると、職員が紙をみて事務処理をしているので、いちいち書庫に行って探して、机に戻って処理して、また書庫に保管するという手間がかかります。これが電子申告になると、

職員は机の上のパソコンで事務処理ができるようになります。

すると、書庫に行って帰ってという手間が省けます。紙だったら1件しか処理できない時間で、パソコンなら3件処理が進むことになります。そうすれば、全体の事務にかける時間を減らすことができ、人件費も少なくて済みます。

また、2月から始まる確定申告では、税務署だけでは手狭なので、燕三条のリサーチコアを会場として使わせてもらっています。しかし、無料ではなく借料を払います。また、この確定申告の間、職員の数が少ないので臨時のアルバイトさんを雇うことになります。これも人件費がかかります。これらの費用を合算すると、この期間だけで約400万円の出費になります。税金からの出費です。電子申告・納税が普及すれば、これらの出費が要らなくなります。

さらに、三条税務署は7・13水害で水没しましたが、昭和39年の建物であり、老朽化してきています。仮にこれを建て替えるとなった場合、今のままだと大雑把にみて5億円くらいかかるそうです。しかし、電子申告・納税が普及していれば、書庫の建て替え分が少なくて済みます。

こういった細かいけれど、積もれば山となる経費の無駄取りができるようになります。それはそのまま税金の負担、借金の負担が減ることになります。そこで、是非ともお願ひしたいのは、今日はこれを言いに来たのですが、今度の確定申告から、電子申告・電子納税をお願いしたいのです。

では、どのようにすればよいかと申しますと、税理士先生と契約されていましたら、税理士先生に、「税務署から電子申告をやってくれといわれたから、一つ宜しく頼むよ」とおっしゃってください。そしたら、後は税理士先生が手配してくれます。実は税理士先生にも頼んで回っているのですが、税理士先生からは、「会社や経営者がやりたくない」と言っているという声が聞こえます。是非とも税理士先生に「やつてくれ」と一声かけてください。

もし、税理士先生と契約されていなければ、税務署に「電子申告やりたいのだけど、どうしたらいいか」とお電話ください。職員が手配させて頂きます。

実は、この電子申告・納税を本格的に進めるようになって約1年経つのですが、三条税務署の管内では、約4分の1の会社が始めています。この制度は国の目標では2分の1まで普及すると元が取れるというか、効率化が一層進むそうです。今4分の1まできました。あと残り半分です。今のまではシステムを導入した費用ばかりがかかり、効率化の効果が十分に出てきません。しかし、だからといって止めるには進みすぎました。もう戻りはできないわけです。残り半分です。是非とも始めてない方は税理士や税務署にお声をかけ頂き、始めている方は周りの始めていない仲間の方に「やろうよ」と一声おかけください。

今年は平成19年です。今度の春から、いよいよ平成生まれが社会人になって、私どもの組織にも入ってきます。今の国の借金は、昭和の世代が作った借金です。平成生まれに残してはいけないです。昭

和の宿題は昭和の世代でカタをつけるべきです。予算の構造でみたとおり、いろんな政策目的に使われていますので、非常に硬直的な予算の構造になっています。したがって、「抜本的な」対策とか、「大幅な」見直しとか、カッコイイ言葉で借金が減るほど単純

ではないのです。細かい無駄取りを積み重ねていくのが、長いようで最も近い道かもしれません。是非とも、行政経費の削減、借金の削減のために、税金の申告・納税は電子申告でお願いしたいのです。ご協力お願いいたします。

## 2月の行事予定



三条ロータリークラブ例会日

日	月	火	水	木	金	土
				1 ◆三条東RC 卓話 野水 孝会員	2	3
4	5 ◆三条南RC 「世界理解月間」 鈴木 武 国際奉仕委員長 馬場G年度 地区運営内部 検討會議 18:00～ 於:ロイヤル	6 ◆三条北RC 「世界理解月間」 地区 青少年交換委員 金沢理久夫 様	7 ◆三条RC 卓話 三条市勤労 青少年ホーム 館長 長谷川トミエ様	8 ◆三条東RC 外部卓話予定	9	10
11 建国記念日	12 振替休日 ◆三条南RC 休 会	13 ◆三条北RC 卓話 第4分区AG 桑原寛治 様 「釣りの話」	14 ◆三条RC 卓話 三条警察署 交通課長 樋口 誠 様	15 ◆三条東RC 卓話 山口 昇会員	16	17 ◆米山奨学 委員長セミナー 12:00～ 15:30 於:お、乃
18	19 ◆三条南RC 卓話 渡邊光郎会員	20 ◆三条北RC 卓話 齋藤興一会員	21 ◆三条RC 「新春例会」 於:寺泊 きんばちの湯 ※記帳できます	22 ◆三条東RC 「ロータリーを 知ろう」 長谷川博一会員	23	24
25	26 ◆三条南RC 卓話 三条税務署署長 中田和幸 様	27 ◆三条北RC 夜例会 卓話 栄長隆文会員 ※記帳できます	28 ◆三条RC 卓話 渡邊喜彦会員			

※近隣RC例会変更のお知らせ

●燕RC 2月8日(木) 移動例会「つばくろの里餅つき大会」

22日(木) 夜の例会「友人招待会」

※燕RCの記帳につきましては燕三条ワシントンホテル1F宿泊フロントとなります。

●加茂RC 2月15日(木) 夜の例会

●吉田RC 2月16日(金) 夜の例会

次週例会 2月7日 外部卓話 ソレイユ三条 所長 長谷川トミエ様

次々週例会 2月14日 外部卓話 三条警察交通課長 樋口 誠 様